

令和6年2月開催 前川光町長とふれあいミーティング 議事録

日時：令和6年2月15日（木）

場所：大山崎ふるさとセンター3階

参加者：10人

出席者：前川光町長、馬場教育長、武田総務部長、蛭原健康福祉部長、藤波環境事業部長、
（坂口企画財政課長、垣内、廣山、上田）

1. ジェンダー平等の推進について

ジェンダー平等推進について、予算がない。今日出席の幹部も全員男性。審議会も男性がほとんどなのか。町の男女共同参画計画には、令和10年度には役場の女性管理職35%とされているが、進捗状況はいかがか。

【町回答】

女性管理職の割合については手元に資料がないため答えられない。審議会は男女関係なく選出している。新規予算に掲載はないが、例年、ジェンダー問題とは限らないが、人権に関連する講義を開催している。

2. 円明寺が丘団地、下植野団地等まちの再生、生活水準の維持について

人口増減の話をされましたが、円明寺が丘団地、下植野団地などは、高齢化が進み、空き家も増えてきている。4階などは、資産価値が下がっている。

高さ制限を撤廃し、建て替え再生することで、現役世代を増やし、税収を増やすことが必要と考えるがいかがか。

【町回答】

方向性については、同じ考えです。昨年、50年以上たった建物ですので、円明寺が丘団地に対してアンケートをとって、結果について説明会を行った。

建て替えについても賛否両論があって、このままの状態が続くと、確実に資産価値が下がるとマンションの専門家も言っている。

建て替え、リフォームにしても現在の状況の情報提供をしていきたい。また、専門家によると管理組合が多すぎる、まとめた方がいいということも聞いているが、もっと心配なのが、賃貸物件が増えて、権利者が増えると話が進まなくなる。あくまで、個人の所有物なので町としてもルールきめて、できるだけ進めていきたいと考えている。

3. 自治会等について

円明寺が丘団地のアンケート結果についての説明会に参加しました。大変参考になりました。

身近な人との横のつながりは大事なことと思っています。特に自治会とかを通して、もっと積極的な情報交換は意味があると思う。

来年自治会の役が回って来ますが、前を向いてくれる世帯が増えれば、自治会の形も変わってくると思いますが。町としても考えはどうか。

【町回答】

町としても、町内会、自治会の問題は最重要課題と考えている。各町内会とも高齢化が進んで、運営ができなくなっていることも理解しています。また、集まってもらい話をしていきたいと思っている。

また、説明会でも話したが、空き家が増えていることも分かっているが、水道が閉栓されればわかるが、そうでなければ、空き家として見られないので、正直実態が分からない。こういうことも話をしていきたい。

4個1のテラスハウスも同意を得なければ、つぶすこともできない。価値も下がる。問ことも情報提供しながら説明していきたい。

4. 公民館複合施設情報提供

① 昨年12月議会に公民館と給食の陳情をさせてもらった。その時、公民館の建設がストップしていることを知らなかった方が大変多く、説明すると関心を持ってもらえる。広報が重要と思うが、この再提案を含めてどういった広報をしていくのか。

② 大山崎町のLINEも活用してはどうか。

【町回答】

① 今までの経過も含めて、町のホームページに掲載している。

② LINEの活用も検討します。

5. 円団の再生、ほか

① 40年ほど前に円団の増築運動があったことを知っているか。また、その運動を受けて融資制度を検討されたことを知っているか。

② 10数年前にI棟下の浄化槽を撤去する際、町にも公社にも図面がなかった。これは、重大な問題と思う。

円団の再生をコンセプトにするならば、継続が必要。町も京都府と連携していく体制が必要。よろしくお願いします。

③ 町長が住民とともにをコンセプトにしている以上、タウンミーティングは非常に大事な取組であるが、もっと人を集める施策が必要ではないか。

駐車場は無料にして、机をだして、資料はカラーコピーするなど、積極的にやっていただきたい。

【町回答】

存じていない。(反省含めて)わかりました。

6. オンライン配信ほか

- ① 今回のタウンミーティング、来られない方もいるので、オンライン配信してはどうか。
- ② 複合施設計画について、予算が削除され、計画が止まっていることを知らない住民が多い。そのことについて全町民を対象とした説明会を開くべきでは。
- ③ 議会の全員協議会の中で、北村議長がフィリピンの識字率のことを指摘していましたが、実際には事実誤認であることを町として否定しておくべきではないか。

【町回答】

- ① 検討していきます。
- ② 何らかの形で検討します。
- ③ 議会での議員の話なので、町長として意見を言うことは適切ではないと考えています。事実誤認の件については、3月議会の中でも話すことになると思います。